
Seite 1 

Beginn: 18:30 Uhr Sitzung-Nr: 10/gr/015/2022 

Ende: 19:20 Uhr WP.: 2019/2024 

    

 

NIEDERSCHRIFT 

 

über die am 26.10.2022 

im Sitzungssaal des Bürgerhauses, Hauptstraße 54, 76857 Silz 

stattgefundene 12. Sitzung des Ortsgemeinderates der Ortsgemeinde Silz 

 

Zeit, Ort und Tagesordnung wurden am 19.10.2022 öffentlich bekannt gemacht (§ 34 Abs. 6 GemO) 

Alle Ratsmitglieder wurden am 14.10.2022 schriftlich eingeladen. 

Gesetzliche Zahl der Ratsmitglieder gemäß § 29 GemO: 13 

Zahl der Beigeordneten: 2, stimmberechtigte Beigeordnete: 2 

 

Zu Beginn der Sitzung waren anwesend: 

 

 Ortsbürgermeisterin 

Elke Mandery  

 Erster Beigeordneter und Ratsmitglied 

Bernd Doll  

 Beigeordneter und Ratsmitglied 

Peter Nöthen  

 Ratsmitglieder 

Birgit Albrecht  

Norbert Braun  

Alfons Hümmert  

Benjamin Schehl  

Christoph Singer  

Stefan Stöbener  

Günter Weiß  

Johannes Bendel  

Peter Neumayer  

 Schriftführer 

Philipp Grünenwald  

 Ferner sind anwesend 

Zuhörer 2 Einwohner 

  

Pascal Münz  

 

Abwesend: 

 

 Ratsmitglieder 

Elisabeth Albert entschuldigt 

 

 

Tagesordnung: 

A. Öffentlicher Teil 

 1 Einwohnerfragestunde 

 2 Information zum Glasfaserausbau 

 3 Beratung und Beschlussfassung über die im Zuge der Auslegung des Haushaltsplanes 

eingegangenen Vorschläge und Anregungen 

 4 Beschlussfassung über die 1. Nachtragshaushaltssatzung für das Haushaltsjahr 2022 

Vorlage: 10/099/V/465/2022 
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 5 Beratung und Beschlussfassung über die Aufnahme eines Investitionsdarlehens 

 6 Beratung und Beschlussfassung über die Stellung des Förderantrages für den Umbau/Sanierung 

des Bürgerhauses aus dem I-Stock 

Vorlage: 10/101/V/475/2022 

 7 Zustimmung zur 3. Änderung der 2. Fortschreibung des Flächennutzungsplanes 

Vorlage: 10/098/VIII/160/2022 

 8 Entscheidung über die Annahme von Spenden gem. § 94 Abs. 3 GemO 

 9 Bauangelegenheiten 

 10 Auftragsvergaben 

 11 Anfragen 

 12 Informationen 

 

 

 

Der Vorsitzende begrüßte die Anwesenden, stellte die ordnungsgemäße Einladung sowie die 

Beschlussfähigkeit fest und eröffnete die Sitzung. Einwände gegen die Niederschrift der letzten Sitzung 

wurden keine erhoben.  

 

 

 1 Einwohnerfragestunde 

 

Ortsbürgermeisterin Elke Mandery erteilt einem Bürger das Wort. 

Dieser Bürger fragt bezüglich der Erneuerung des örtlichen Kinderspielplatzes an und ob es in diesem 

Zusammenhang einen Zuschuss geben könnte. Die Ortsbürgermeisterin teilt mit, dass eine Teilnahme an 

der „Aktion blau“ nicht möglich ist, auf Grund zu geringer Größe des Projektes. Dafür gibt es die 

Möglichkeiten einen Architekten hinzuzuziehen (kostenintensiv) oder in Eigenregie die Arbeiten 

durchzuführen. Der Bürger bringt nochmal hervor, wie wichtig der Spielplatz als Treffpunkt für Eltern 

und Kinder sei. Frau Mandery entgegnet, dass eine Bürgerversammlung speziell zu diesem Thema 

stattfinden wird, da momentan das größte Problem die Kosten sind. 

 

Weiterhin wird von ihm angemerkt, dass auf der Straße Richtung Münchweiler viel Laub liegt und 

dadurch auch die Schlaglöcher verdeckt werden. 

Als kurzfristige Lösung hierfür sollen Schilder aufgestellt werden, damit die Autofahrer gewarnt werden. 

Es wird in naher Zukunft Reparaturen geben, aber bei der nächsten Gemeinderatsitzung gibt es hierzu 

genauere Informationen. 

 

Es werden keine weiteren Fragen von Bürgern gestellt.  

 

 2 Information zum Glasfaserausbau 

 

Ortsbürgermeisterin Elke Mandery erteilt Herr Münz von der Deutschen Glasfaser Holding GmbH das 

Wort: 

Herr Münz berichtet über das Angebot der Firma Deutsche Glasfaser Holding GmbH, kostenfrei die 

gesamte Gemeinde mit Glasfaser bis in die Gebäude zu versorgen. Hierzu wäre ein entsprechender 

Kooperationsvertrag zu schließen, welcher dem Rat vorliegt. Die Gemeinden Albersweiler und 

Wernersberg haben den Vertrag bereits geschlossen. Die Mindestvertragszahl sei für das Gesamtgebiet 

bereits erreicht. Es handelt sich voraussichtlich um die einzige Möglichkeit, eine kostenfreie 

Glasfaserabdeckung zu realisieren. 

Der Gemeinderat will den Beschluss bei der Sitzung im Dezember fassen. 

Bei der bisherigen Beratung liegt die Tendenz klar für den Glasfaserausbau.  

 

 3 Beratung und Beschlussfassung über die im Zuge der Auslegung des Haushaltsplanes 

eingegangenen Vorschläge und Anregungen 

 

Es sind keine Vorschläge oder Anregungen eingegangen.  
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 4 Beschlussfassung über die 1. Nachtragshaushaltssatzung für das Haushaltsjahr 2022 

Vorlage: 10/099/V/465/2022 

 

Der Doppelhaushalt 2021/2022 war in beiden Jahren nicht ausgeglichen. Daher wurden von der 

Kommunalaufsicht Konsolidierungsmaßnahmen gefordert. 

In seiner Sitzung am 11.05.2022 beschloss der Ortsgemeinderat den Hebesatz der Grundsteuer B zu 

erhöhen. 

Da die Höhe der Realsteuerhebesätze in der Haushaltssatzung festgesetzt werden, ist die Änderung der 

Haushaltssatzung durch eine Nachtragshaushaltssatzung erforderlich. 

 

Der Entwurf der 1. Nachtragshaushaltssatzung wurde den Ratsmitgliedern bereits zugesandt.  

 

Der Ortsgemeinderat beschließt einstimmig mit 12 Ja-Stimmen die 1. Nachtragshaushaltssatzung für das 

Haushaltsjahr 2022 in der vorgelegten Fassung.  

 

 5 Beratung und Beschlussfassung über die Aufnahme eines Investitionsdarlehens 

 

Die Verwaltung hat noch keine Investitionssumme festgelegt. Die Beratung über die Aufnahme eines 

Darlehens wird deshalb verlegt.  

 

 6 Beratung und Beschlussfassung über die Stellung des Förderantrages für den 

Umbau/Sanierung des Bürgerhauses aus dem I-Stock 

Vorlage: 10/101/V/475/2022 

 

In seiner Sitzung am 11.05.2022 beschloss der Ortsgemeinderat eine Zuwendung aus dem 

Investitionsstock für die Sanierung des Bürgerhauses zu stellen. Zum damaligen Zeitpunkt ging man von 

Gesamtkosten von rund 1,3 Millionen Euro aus. 

Nach der aktuellen Kostenberechnung liegen die Gesamtkosten bei rund 1.543.300 €, welche durch die 

Förderung gedeckt werden.  

 

Der Ortsgemeinderat beschließt einstimmig bei 11 Ja-Stimmen und 1 Enthaltung eine Zuwendung aus 

dem Investitionsstock für die Sanierung des Bürgerhauses zu stellen. Die Gesamtkosten betragen rund 

1.543.300 €. 

 

 7 Zustimmung zur 3. Änderung der 2. Fortschreibung des Flächennutzungsplanes 

Vorlage: 10/098/VIII/160/2022 

 

Der Bereich des Wild- und Wanderparks in Silz wurde bisher noch nie im Flächennutzungsplan erfasst. 

Der Flächennutzungsplan weist hier eine forstwirtschaftliche Fläche aus. 

 

Aus Gründen der Rechtsicherheit soll das Gebiet des Wild- und Wanderparks als eine 

Sonderbaufläche „SO Wild- und Wanderpark“ ausgewiesen werden. 

 

Die Abgrenzungen sind der beiliegenden Karte zu entnehmen. 

 

Der Verbandsgemeinderat hat die Änderung beschlossen. Der Ortsgemeinderat möge der Änderung des 

Flächennutzungsplanes zustimmen.  

 

Der Ortsgemeinderat stimmt der 3. Änderung der 2. Fortschreibung des Flächennutzungsplanes zu. Die 

Beschlussfassung erfolgte einstimmig mit 12 Ja-Stimmen.  

 

 8 Entscheidung über die Annahme von Spenden gem. § 94 Abs. 3 GemO 

 

Es liegen keine Zuwendungen vor.  
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 9 Bauangelegenheiten 

 

Es gibt keine Anträge zu Bauangelegenheiten.  

 

 10 Auftragsvergaben 

 

Es gibt keine Auftragsvergaben.  

 

 11 Anfragen 

 

Es gibt keine Anfragen.  

 

 12 Informationen 

 

Frau Mandery verkündet, dass die Erneuerung des Landwirtschaftlichen Weges „Auf den Bubenstückern“ 

erfolgreich abgeschlossen wurde. 

 

St. Martin wird dieses Jahr am 11.11. wieder als öffentliche Veranstaltung stattfinden. 

Der öffentliche Teil wird geschlossen und es geht nahtlos mit dem nichtöffentlichen Teil der Sitzung 

weiter.  

 

 

 

 

 

Worüber Niederschrift 

 

 

 

Die Vorsitzende 

 

Der Schriftführer 
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